



Suministrada / VANGUARDIA

El sector petrolero tiene como premisa aumentar la exploración para mejorar las reservas en el mediano y largo plazo.

Gremios hicieron llamado

Piden aumentar la exploración petrolera

Las reservas probadas de petróleo mejoraron para 2024. Sin embargo, varios líderes del sector piden aumentar la exploración. ¿A qué se debe esto?

LUIS ÁLVARO RODRÍGUEZ BARRERA
lrodriguez@vanguardia.com

Aunque las reservas probadas de petróleo aumentaron a 7,2 años en 2024, según el reporte de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), persisten varias preocupaciones en el sector.

Diferentes gremios de la industria se pronunciaron ante el resultado del incremento de las reservas probadas, que son aquellos recursos sobre los que existe una alta probabilidad de extracción.

Una de las principales inquietudes es que la mayoría del petróleo incorporado a las reservas proviene de revisiones técnicas y reclasificaciones, mientras que el aporte de los descubrimientos sigue siendo bajo.

En otras palabras, se está aprovechando mejor el petróleo que ya estaba contabilizado, pero los hallazgos de nuevos yacimientos no avanzan al mismo ritmo.

Desde la Asociación Colombiana del Petróleo y Gas (ACP), analizaron estos resultados y explicaron las razones del aumento.

En 2024, el país logró reponer el volumen producido durante el año y generar un pequeño excedente: por cada 100 barriles extraídos, se repusieron 105.

La ACP advierte que, si bien estas medidas incrementan las re-

servas probadas, también aceleran el consumo de los recursos disponibles.

“En la práctica, esto genera que nos ‘comamos’ más rápidamente la despensa y, por tanto, se reduzcan los volúmenes totales”, afirmó el presidente de la ACP, Frank Pearl.

Esto, según la asociación, “evidencia la necesidad urgente de encontrar nuevas fuentes de suministro que permitan aumentar el volumen total de reservas disponibles en el mediano y largo plazo”. En esa misma línea, Campetrol advirtió sobre una caída en el nivel de incorporación de reservas producto de descubrimientos. Es decir, el país ha dejado de descubrir petróleo, y lo que se está haciendo es maximizar los recursos que ya existían en otras categorías.

“Es importante analizar las nuevas incorporaciones de petróleo asociadas a descubrimientos, que alcanzaron un volumen de 3 millones de barriles, lo cual está por debajo de los niveles observados en 2012 y 2013, cuando se incorporaron 152 millones y 168 millones de barriles, respectivamente”, señaló Campetrol.

La Asociación Colombiana de Geólogos y Geofísicos del Petróleo (Acgp) resaltó que este resultado amerita un incremento en la actividad exploratoria.

“El balance refleja que, si bien el trabajo sobre los recursos existentes ha sido efectivo, es fundamental redoblar los esfuerzos en la incorporación de nuevos descubrimientos que garanticen la continuidad de la producción y la autosuficiencia del país”, indicaron desde la organización.

DATO

Santander es el cuarto mayor productor de petróleo a nivel nacional. En promedio, en el departamento se producen 43.000 barriles diarios. El 72% de esa generación proviene de Barrancabermeja.

Con hilo y aguja, ‘bordaron’ historias en Floridablanca

MILTON ALFREDO VELOSA ARAQUE
mvelosa@vanguardia.com

Con trabajos elaborados con hilo y aguja, estudiantes y docentes de Floridablanca dieron vida a temas como la equidad de género, memoria histórica y medio ambiente, además de narrar luchas y victorias del país.

El proyecto, del Instituto José Antonio Galán de la ciudad, nació hace siete años y utiliza el bordado como herramienta para tejer la historia de Colombia, rescatar la tradición ancestral y crear espacios de diálogo, respeto y paz.

Fueron cerca de 300 estudiantes de bachillerato quienes fueron invitados por la Universidad Santo Tomás a exponer sus obras en la Bibliópolis.

Por instrucción del alcalde de Floridablanca, José Fernando Sánchez, el secretario de Educación local, Diego Jaimes, acompañó el proceso e indicó que “estamos muy felices y orgullosos de lo que vienen haciendo nuestros estudiantes”.

De igual manera, Martha Rojas Vega, docente y líder del proyecto indicó que “el balance ha sido positivo La acogida fue muy buena, tanto así, que prontamente estaremos en otras sedes educativas”.

Por su parte, Johannes Herrera Quiroga, integrante de Bordadores de Sueños, habló de su experiencia. “Hace dos años tuve la oportunidad de entrar en este proyecto, y se ha sentido muy bonito, muy chévere



Cortesía / VANGUARDIA

Estos son algunos de los bordadores de sueños del municipio.

porque he tenido la oportunidad de participar.

Bordadores de Sueños, realizará una exposición alusiva a los derechos de la niñez y a las tradiciones, en conmemoración del cumpleaños número 208 del municipio.

IMPULSA TU EMPRESA HACIA UNA NUEVA ERA

REVISTA **500 EMPRESAS GENERADORAS DE DESARROLLO EN SANTANDER**

DONDE LA INNOVACIÓN TECNOLÓGICA SE CONVIERTE EN ESTRATEGIA EMPRESARIAL

CIRCULA 20 DE JULIO

CIERRE DE VENTAS 31 DE MAYO

Organiza **Vanguardia** MÁS INFORMACIÓN ☎ 314 3600168